

Projet de mise en valeur hydroélectrique de la
rivière Ouiatchouan au village historique de
Val-Jalbert 6211-01-029

Québec, le 23 mars 2012

Je vous écris au nom du groupe de citoyens pour la protection de la rivière Ouiatchouan pour vous faire part de nos préoccupations concernant le projet de construction d'une centrale hydroélectrique au cœur du village historique de Val-Jalbert.

Pour notre groupe et plusieurs citoyens de Roberval et des environs, ce projet apparaît comme une aberration, une offense au paysage culturel patrimonial de la région, notamment parce qu'il va altérer l'environnement immédiat en réduisant considérablement le débit d'eau de la chute. Par exemple, en hiver, le débit sera réduit de plus de 80 %, ce qui risque de compromettre la biodiversité des habitats de poisson. De plus, le bruit émis par cette centrale est estimé à 65Db – en permanence! – à proximité du vieux moulin, un site classé historique en 1996.

Les impacts sur le village historique de Val-Jalbert seront irréversibles et ce n'est pas la création d'un seul emploi permanent qui peut justifier un tel affront à ce trésor régional visité chaque année par des milliers de touristes.

Nous espérons vivement que vous saurez répondre à nos inquiétudes.

Très cordialement,

Christian de Launière